

とよのっこ

学校便り
長野市立豊野西小学校

12月
平成22年度

平成22年度2学期 終わりました

12月27日(月)の2学期終業式で、平成22年度の2学期が終了しました。

今年の漢字にも選ばれるほど暑かった今年の夏、暑さのさなかの8月20日から始まって、遅れていた寒波がついにやってきた今日まで、85日間の長い2学期でした。

この学期、運動会を始め、たくさんの行事や学習、活動が行われました。今年度から音楽会も2学期に行うようにしました。それら一つひとつが糧となって、子どもたちの成長へとつながっています。

学校生活の中で、友だちとのトラブルや勉強、作業、運動等の学習への悩み等々、つらいことや嫌なこともきつとあったと思います。でも、それらの解決に取り組んだことも、結果的にはいい経験となって成長へとつながったはずです。

各学年共、学年便りにがんばったことと成長の様子が書かれました。また、個々の子の成長や今後への課題については、保護者懇談会で話し合われたことと思います。2学期での成長を喜びたいです。

学校全体としても、重点目標(あいさつ「大きな声であいさつができる子ども」、そうじ「無言清掃ができる子ども」、きき方話し方「進んで話し、進んで伝え合うことができる子ども」)を中心に、教育活動に取り組んできました。具体的な取り組みについては、この学校便り『とよのっこ』でも紹介してきました。

11月には、今年度も「よりよい学校づくりのためのアンケート」を児童、保護者、学校職員で実施しました。その集計と考察を進めています。全体的には概ね「良い」という評価をいただいております。しかし、各項目「まだまだ」の意見もあります。その点については真摯に受け止め、課題の見極めと改善への取り組みを進めているところです。詳しくは、後日報告させていただきます。

終業式では、3年生が発表の当番でした。がんばって取り組んできたりんごの学習のまとめを発表してくれました。校長先生からは、2学期の振り返りと新しい年を迎えての願いについてお話がありました。

今年度の2学期も、大きな事故や事件がなく、全員が無事終えることができたことが何より嬉しいことです。家庭、地域のご支援にも感謝であります。ありがとうございました。

これまでの成長を喜びつつ、次のさらなる成長に向けて、感謝の気持ちと夢をもって新しい年もがんばってほしいところです。そのための支援を、今後も学校と家庭、地域とで協力していけたらと思います。3学期もよろしく願いいたします。

2011年もいい年でありますように。よいお年をお迎えください。

12月のトピックス

11月号でも紹介しました、人権同和月間のまとめの会「なかよし集会」が、12/1に行われました。各学年学級の取り組みが発表されました。

写真は、5年生がインクカートリッジを集めて得たお金の使い道を話し合った結果を発表しているところです。



お知らせ

日暮れが早くなり、クラブ児童会の日には、急いでも家に帰り着く時、暗くなってしまう、との意見をいただきました。

そこで、日が長くなるまでの当面、児童会の終了時間を多少早めるなど、早めに下校できるようにします。

※ クラブはもうありません

寒くなりました。学校の周りの景色も、すっかり冬らしくなってきました。いよいよ12月ですね。今年を振り返って、あなたはどんなことを頑張りましたか？ あなたはどんなことができるようになりましたか？と聞かれたらどう答えますか。もうすぐ2学期も終わろうとしています。しっかりとできたこと、もう少し頑張りがかったことをまとめておくと、これからのためになると思います。

土曜日に、豊野の歴史についてお話を聞きました。豊野は今から1000年以上も前から人の集まる町としてあったそうです。その話をお聞きしたとき、豊野について知っているのは大切だなと思いました。

今日は皆さんに豊野と関係の深いことについて勉強してきた3・4年生の様子をお話ししたいと思います。

最初に4年生の〇〇が不自由ってという発表と豊野清風園との交流の様子についてお話ししましょう。先日のなかよし集会のおりにも発表してくれましたが、その時の様子を思い出しながら聞いて下さい。



これは、アイマスク体験の様子です。目が見えないってどういうことなのだろうかと実際に校舎の中を歩いている様子です。

毎日歩いている学校でも、目が見えないで歩くのはすごく不安だったということでした。6年生が作ってくれた菊を飾ってあってとてもきれいでしたが、そんなことも心配の一つだったのでしょうか。

階段を歩くのは、段差もあり目の見えない人、案内する



人どっちも気を遣いますね。「そこで終わり」とか「あと1段」とか2人の言葉がけがされています。しっかりとリードして声をかけていますね。こんなふうに人に頼ったり頼られたりすることはありませんでした。目の見えない人のことを考えるのが、とても大切だったと勉強になったとのことでした。



次に4年2組の皆さんの豊野清風園との交流の様子について紹介します。トランプ遊びをしている様子。2組のお友達の優しそうな顔が見えます。トランプゲームを考えるに当たって、まずはお年寄りのことを考えてだれでもできる簡単なばばぬきをえらんだとのこと。簡単なゲームでしたが、とても楽しんでもらえてうれしかったようです。

※以下写真を見ながら説明 一部省略



ちぎり絵
喜んでもらえました



3年生 りんごの学習
右 花粉付けの様子
左 収穫の様子

